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特首梁振英日前在港台發表《給香港的信》，指出內

地是香港旅遊業的最大收入來源，香港要把握機遇，有

人質疑開放更多自由行城市，這個懷疑是錯的。梁特首

昨日又表示，重視水貨客問題，會跨部門合作，並與內

地聯手，以確保奶粉供應。梁特首充分肯定自由行，又

區分自由行與水貨客，這是十分正確與務實的做法。

自由行對香港經濟貢獻巨大

自由行是「個人遊」的另一名稱，其起源不能不讓人

想起2003年那段香港最困難的時期。那時香港在亞洲金

融風暴打擊下衰退陰影未退，沙士疫症又肆虐香港，香

港經濟遭受沉重打擊，百業蕭條。在此危難時刻，中央

政府與香港特區政府簽署CEPA。在該協議下，2003年7

月28日開始實施自由行，為香港帶來大量遊客，對刺激

經濟復甦反彈發揮了立竿見影的效果。有統計顯示，實

施自由行9年，給香港合計帶來了8,000萬人次遊客和超

過6,300億港元的消費額，對香港零售業、酒店、餐飲

等行業發展及經濟增長作出了重要貢獻。如果叫停自由

行，香港便會回到亞洲金融風暴和沙士襲港之後5年通

縮、經濟凋敝、公司倒閉、失業和負資產高企的年代。

梁特首指出有人質疑開放更多自由行城市是錯的，完全

符合事實。

對比國家統計局的資料，2011年中國內地出境旅遊人

數高達7,025萬人次，按年增長22.42%。國家旅遊局預計

2012全年出境旅遊人數7,840萬人次，同比增長12%；出

境旅遊消費820億美元，同比增長18%。香港有關的資料

顯示，2011年內地訪港旅客已達2,810萬人次，自由行旅

客佔內地訪港旅客人數總量的65.3%，而同期內地過夜

旅客總消費達1,117億港元。2012年內地訪港旅客超過

3,000萬人次。這些資料說明，儘管赴港旅遊目前是內地

居民出境遊的主要目的地，但並非是內地遊客的唯一選

擇。面對全球當之無愧最大的旅遊客源地，香港僅僅是

分得了一杯羹，還需要爭取更多的內地遊客來港消費。

遏制水貨走私已刻不容緩

隨 「自由行」不斷擴大，水貨客行為持續困擾香港居

民，水貨客大量掃走香港日用品導致物價飆升。每日大批

水貨客往來兩地，對香港市民及旅客通關造成不便。同

時，水貨走私行為逃避海關監管，造成國家稅收的流失。

無論從維護香港的繁榮穩定與兩地關係的和諧相處來看，

還是從維護國家利益來看，遏制水貨走私已刻不容緩。

目前，除了為賺取「帶工費」充當「水貨客」的人員

增多外，「水貨客」走私已逐步形成集「購運儲銷」為

一體的團夥式走私網路。許多「水貨客」雖然違反規定

或超量攜帶物品，但達不到刑事立案和追究刑事責任的

標準，建議深港兩地執法當局對幕後的組織者、操控

者，對集團式的走私行為，加強力度打擊，適時組織打

團夥、端窩點專項行動，搗毀走私網，斬斷走私鏈，遏

制水客走私的蔓延和擴展。

打擊水貨走私關鍵在海關

目前，每天經過深圳各口岸出入境的遊客已經達到60

萬人次。海關人士稱，在一日一次往返的旅客中，95%

為正常旅客，5%為水客；而一日多次往返的旅客中，這

一比例則反過來了：95%為水客，5%為正常旅客。保安

局局長黎棟國指出，現在水貨客四成是內地人，六成是

香港人。

堵截和打擊水貨走私，關鍵在海關。對此，國家海關

總署監管司副司長苗

躍學昨日在國新辦發

佈會指出，海關總署

今年初便將「水客」

綜合治理，作為國門

之盾的行動進行總體

部署，繼續保持打擊「水客」的常態化，並將以打擊

「水客」團夥為重點。他又表示，去年9月7日至12月31

日，海關總署與香港海關共同開展了深港海關「共築國

門之盾」聯手打擊「水客」的專項行動。通過海關嚴厲

打擊和多部門的綜合治理，同時在港方的配合協作下，

港澳地區海關「水客」進出境的次數大幅降低，「水客」

的違法行為和單次偷帶數量也明顯減少，通關環境得到

淨化，正常的旅客通行效率明顯提高。

警惕有人製造兩地對抗假象

值得警惕的是，極少數「香港自治運動」成員，在所

謂「光復上水運動」中，就借水貨問題攻擊內地同胞，

高叫「中國人滾回去」口號。近日他們又打 所謂「光

復香港」的旗號，把活動從上水延伸到旺角，圍堵內地

旅客甚至攜帶行李的香港市民。他們人數雖少，只有20

人，卻想製造出轟動效應，實質卻是「去中國化」，反

對「一國兩制」。他們企圖破壞香港旅遊業聲譽，製造

香港人反對內地同胞的假象，善良的香港市民，應識破

他們借水貨問題阻攔兩地交流合作、損害香港繁榮穩定

的企圖。

自由行旅客與水貨客性質不同，不能鬍子頭髮一把抓。水貨客不是正常的旅客，而是借自由

行走私的人，既偷稅損害國家利益，又對香港市民造成困擾，兩地必須聯手打擊。自由行旅客

則是來港消費，為香港的經濟作貢獻。自由行實施9年，對香港經濟增長和增加就業功不可沒。

切不可因水貨客否定自由行，更不能借水貨客問題攻擊自由行旅客，挑動兩地對立，抹黑國家

形象。港深交流日益頻繁，出現一些問題在所難免，不能因噎廢食，而需加強合作解決問題。

必須指出的是，儘管打 所謂「光復香港」旗號圍攻自由行旅客的人只是極少數，但他們虛張

聲勢，製造香港人反對內地同胞的假象，對此港人應提高警惕。

區分自由行與水貨客 不可因水貨客否定自由行
盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

送4,000市民心意卡
愛港之聲撐特首

陳永祺指廉署調查沒大不了

大輝擬轉戰直選
與公民力量密斟

逾50歲市民最撐CY

工業界（第二）議員林大輝今屆雖然順利連任，
不過已矢志直選之路，事先張揚有意下屆轉戰直
選。不過，直選之路不易走，獨立議員難以一下積
累足夠樁腳，他近日努力尋找政團「落班」，經濟
動力、新民黨等多個政團都有與他接觸，惟似乎暫
未能打動大輝「芳心」。據聞，大輝近日積極與以

沙田為根據地的公民力量接觸，一來符合其出選新界的
想法，兼且他有多屆擔任沙田委任區議員的經驗，大家
容易找到共同話題。至於大輝最終「情歸何處」，似乎
仍需要一些時日才能揭盅。

直選議員多有政團作支持，大輝亦明白獨力難支，坦
言「單打獨鬥」難做，在推動議題上亦只能靠自己，

「初入議會時，可能感覺獨立議員發揮較自由，不過做
久了，發覺獨立議員很難推動許多議題」。被問到何不
自組政團，他認為，組織新政團並不容易，涉及許多人
力物力，因此，他傾向參與現有政團，大家一起合作推
動議題並參與直選。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據香港大學民意研究
計劃最新調查發現，經過一輪關於施政報告的討論後，
特首梁振英的評分由宣讀施政報告當晚錄得的52.2分，
下跌4.1分至48.1分，略低於發表施政報告前的水平，民
望淨值為負14個百分點；特區政府的民望數字，滿意率
亦較一個月前下跌3個百分點至26%，不滿率則上升7個
百分點至45%。深入分析顯示，18歲至29歲組群最反對
梁振英出任特首，以及最不滿特區政府的表現。

民研計劃於今個月18日至24日訪問了1,024名香港巿
民，發現梁振英及特區政府的民望數字均錄得跌勢。其
中，表示支持梁振英出任特首的被訪者微跌1個百分點
至34%，反對梁振英出任特首的比率上升2個百分點至
48%，至於支持率淨值則下跌3個百分點至負14%。

特區政府方面，滿意淨值下跌10個百分點至負19%，
平均量值為2.6分，即整體上接近「一半半」。深入分析
顯示，18歲至29歲群組最反對梁振英出任特首，及最不
滿特區政府的表現，分別有66%及55%，至於最支持梁
振英及特區政府者，則為50歲或以上群組，分別有43%
及37%。

香港歷史博物館繼去年舉辦的「一統天下︰秦始

皇帝的永恆國度」展覽後，今年再隆重推出有關人

類文明的大型矚目展覽─「探本溯源：美索不達米

亞古文明展」。展覽由即日起至5月13日舉行，並會

分成3個展區，分別介紹蘇美爾、亞述和巴比倫的文

化及出土文物，橫跨公元前3,500年至公元前539

年，涵蓋美索不達米亞的核心地區（即現今伊拉克

一帶），與市民一起拆解這個古文明的秘密。是次展

覽由康文署及大英博物館托管會聯合主辦，香港歷

史博物館及大英博物館聯合籌劃，並由香港賽馬會

慈善信託基金獨家贊助，是香港賽馬會呈獻系列

2013年的首個項目。展覽昨日舉行開幕禮，政務司

司長林鄭月娥、英國駐香港及澳門總領事吳若蘭、

大英博物館副總監安德魯．伯利特博士等亦有親臨

主禮。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近40名「愛港之聲」成員，昨

日早上由添馬公園遊行到政府總部，向政府送上早前在全港各區

收集到的逾4,000張市民心意卡，表示支持政府施政。參與的成

員以繩索穿起心意卡，寓意行動心連心，將市民心聲帶進政府，

代表又將一張載有市民心聲的短片合輯交予政府。「愛港之聲」

召集人高達斌表示，收集到的市民心聲中，大部分都認為要以包

容的態度，讓行政長官梁振英重回施政正軌。

「愛
港之聲」早前在全港各區，
包括香港仔、北角、尖沙咀

及元朗等6個地點設立街站，收集市
民簽名及對施政報告的意見，短短數
小時在全港收集到的心意卡逾4,000
張。數十名「愛港之聲」成員，昨日
就將心意卡帶到添馬公園露天劇場，
並以繩索穿起心意卡遊行到政府總部
門外，他們又高叫「支持政府做實
事，港人齊心邁向前」的口號，以示
支持梁振英政府施政，代表又將合共
3小時的市民心聲短片連同心意卡交
予政府代表。

包容態度讓施政重回正軌

高達斌表示，歸納心意卡及短片內
容後，認為市民都覺得要以包容的態
度，讓梁振英重回施政正軌，亦指施
政報告的多項建議均具可觀性，是解
決久病香港社會的「固本良藥」。他
說，當中有人認為有反中亂港分子撩
動「入世未深」的年輕人及有經濟困
難的基層市民，才會出現抱怨施政報
告未能解決民生問題的聲音，市民聲

音普遍認為施政報告的房屋政策，可
逐步解決本港房屋問題，在扶貧方面
亦大膽務實解決問題。

參與遊行的馬先生指，認同施政報
告中梁振英解決問題的方向，相信香
港社會問題「冰封三尺非一日之
寒」，故社會應讓梁振英盡心盡力為
香港做事，改善經濟民生。他說，作
為沉默的一群不想再看到現時爭拗的
亂局，故近日積極自發參與「愛港之
聲」的活動。

市民盼各界團結勿再蹉跎

梁太就指，反對派不應就僭建等私
人問題死纏「搞搞震」，希望各界可
以團結為香港謀福祉，勿再蹉跎歲
月，她又認為香港就如一個家庭，好
應該和睦相處。

馮先生就批評反對派近年的作為令
人反感，回歸15年來不斷爭吵，終令
香港「由亞洲四小龍變小蟲」，作為
退休會計師，馮先生指不少中小企朋
友亦期望施政報告中的經濟政策讓他
們受惠，以經濟發展改善民生環境。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於新
民主同盟立法會議員范國威引述廉政公
署就其投訴行政長官梁振英及政協委員
劉夢熊涉嫌賄選，展開立案調查，現正
在北京出席會議的全國政協常委陳永棋
表示，廉政公署是獨立運作，本身有一
個很好的制度，又認為此事不是「大不
了」的事，廉署只按規則辦事，即如果
有人投訴，若有表面證據的話便會進行
調查。

陳永棋昨日早上出席全國政協常委會
議，討論新一屆委員名單，會後他被問及
有關事件時稱，「廉政公署是獨立運作，

有一個很好的制度，我覺得香港有這制度
是十分好的制度⋯⋯我亦認為這事（立案
調查）不是大不了的事。說一句話，不是
一些很大的事。但根據廉政（公署）規
矩，每逢有人投訴，如果有足夠的表面證
供，是要調查」。

陳永棋又指，近期香港風波風雨太多，
應該專注在經濟民生同貧富差距等問題，
但香港最近有一些吵鬧，導致香港難以管
治，鬥爭越來越大，這並非好事。他認
為，香港需要穩定，個人對此感到傷心及
不舒服，香港人亦不安心，希望事件可以
早日平息。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）眼見本港公立門診服

務長期緊張，工聯會立法會議員麥美娟昨日聯同多名

屯門、元朗及葵青區區議員，約見食物及衛生局副局

長陳肇始，聚焦討論公立門診供求、醫護人手短缺等

基層醫療問題，並促請政府在轄下門診增設牙科服務

等。會後，麥美娟引述政府回應指，當局預計新界西

各普通科門診電話預約服務，會由目前的69萬個增加2

萬個預約名額，並承諾今後會優先上調新界西診所預

約名額。

晤陳肇始商基層醫療

麥美娟昨日約見食物及衛生局副局長陳肇始，討論

積聚多年的基層醫療問題。麥美娟以一名患有糖尿病

的屯門居民為例，指出他整個星期亦無法成功預約區

內診所覆診，最終不得不捨近取遠，乘坐一小時巴士

到油麻地分科診所覆診取藥；另外，又有居住青衣的

長者轉到急症室取藥，足證服務已經供不應求。

她續說，根據政府統計數字，2010至2011年度的急

症室服務就診人次錄得223.7萬，去年遞升至224.1萬，

促請當局盡快增加門診預約名額，長遠更要增聘醫護

人手，更好應付人口老化造成公營醫療服務供求緊

張，「基層無法預約，又無經濟能力看私家醫生，最

終惟有排隊輪候急症，結果逼爆急症室，這是惡性循

環」。

麥美娟會後引述政府回應指，當局預計新界西各普

通科門診電話預約服務，會由目前的69萬個上調2萬個

預約名額，又承諾今後增加門診預約名額時會優先考

慮新界西區診所。

促公立牙醫擴大服務

此外，麥美娟亦要求當局在政府轄下的診所增設牙

科服務，或加大醫療券金額，紓解基層生活負擔，

「香港牙科服務主要依賴私家牙醫或非政府機構，政府

牙科診所只提供止痛或脫牙的緊急服務，但基層市民

根本負擔不起私家牙醫服務，申請關愛基金牙科津貼

又有好多限制，希望政府在公立診所增設牙科服務」。

會上，工聯會鄧家彪關注到北大嶼山醫院設立24小

時急症室的訴求。他引述政府回應指，北大嶼山醫院

將於今年第三季啟用，即使醫院投入服務後首年亦未

必開設24小時服務，有關部門正就問題進行醫護人手

評估，以爭取在第二年至第三年逐步加長服務時間，

但具體落實詳情則有待醫院試業3個月至半年後再作決

定。

麥美娟獲承諾增新西診所名額

■「愛港之聲」成員將4,000名市民的心意卡，連同合共3

小時的心聲短片交予政府代表。 莫雪芝 攝

■梁太指，

反對派不應

就僭建等私

人問題死纏

「搞搞震」。

■馮先生批

評反對派近

年的作為令

人反感。

■麥美娟昨日約見食物及衛生局副局長陳肇始，反映

新界西基層醫療問題。


